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Ergebnisprotokoll über die Sitzung der Stadtteilkonferenz 

am 29.05.2012 
in der Rudolf-Roß-Grundschule 

 
TeilnehmerInnen:     
Herr Bögle    Anwohner 
Herr Stock    Anwohner 
Frau Jülich    Anwohnerin 
Herr Giovanett   Anwohner 
Frau Eberhard   Anwohnerin 
Frau Krause    Anwohnerin 
Herr Blauel    Q8 - Quartiere bewegen - Haus 5 Service gGmbH 
Herr Horchler   Anwohner 
Frau Bergenthal   Anwohnerin 
Frau Kodrzynski   GAL Bezirksabgeordnete HH-Mitte 
Frau Fischer    WALK 
Frau Hink    St. Pauli Turnverein 
Herr Wild    Jo Claussen – Seggelke / Stadtplaner 
Herr Gregg    JuKZ 
Frau Möller    Anwohnerin 
Frau Wenzel    Bezirksamt Hamburg-Mitte 
Frau Hoppe    Bezirksamt Hamburg-Mitte 
Herr Willner    SPD Bezirksabgeordneter HH-Mitte 
Frau Anger    PIK As 
Herr Silber    HAB 
Herr Wohlgemuth   Anwohner 
Frau Müller-Berg   Schulgarten, Rudolf-Ross-Grundschule 
Frau Buck    HdJ Stintfang 
Herr Wesselmann   JuKZ 
Herr Dilly    Anwohner 
Frau Grabis    HdJ Stintfang 
Herr Bartz    Quartiersmanager 
 
 
Tagesordnung:   Begrüßung 
     Protokoll der letzten Stadtteilkonferenz 
  TOP 1  Vorstellung des Projektes    
     „Ernährungswende Großneumarkt“  
     der HAB 
  TOP 2  Sachstand und aktuelle Pläne zum  
     Hafentor 7 
  TOP 3  Zukunft des HdJ Stintfang 
  TOP 4  Sauberkeit rund um das Pik As 
     Sonstiges 



Protokoll der letzten Stadtteilkonferenz 
Frau Eberhard bittet um Änderung des letzten Protokolls der Stadtteilkonferenz vom 
10.04.2012 in TOP 4 Informationen zur geplanten Seilbahn, da die dort stehenden 
Formulierungen zu den Problemen die durch einen Seilbahnbau entstehen könnten, 
nur von Frau Eberhard zitiert wurden, aber nicht ihre eigene Meinung widergeben. 
 
Die Änderungen werden von Herrn Bartz eingefügt und zur besseren 
Nachvollziehbarkeit farbig markiert. Das geänderte Protokoll wird auf die Website 
www.grossneumarkt-fleetinsel.de/stadtteilkonferenz/ hochgeladen. 
 
TOP 1 Vorstellung des Projektes „Ernährungswende Großneumarkt“ der HAB 
Herr Silber von der HAB stellt kurz das Projekt vor: Die Stadtteilschule am Hafen ist 
gemeinsam mit Eltern der Schule an die HAB herangetreten, damit in ihrer Schule 
(Mitnutzung durch umliegende Schulen u. Kitas) ein Schulgarten entsteht. 
Gemeinsam mit Herrn Bartz konnte ein umfangreiches Konzept, über den reinen 
Schulgarten hinaus, zusammengestellt werden. So konnten die Quartiershelfer über 
den Schulgarten hinaus, bereits bei einigen Aktionen im Stadtteil mit anpacken und 
unterstützen (Hummel-Bummel, Sanierung JuKZ-Bude auf dem Großneumarkt). Ein 
Presseartikel des Wochenblatts ist dem Protokoll beigefügt. 
 
Die niedrigschwelligen Garten-, Quartiers-, Büro- bzw. handwerklichen 
Hilfstätigkeiten sind gleichermaßen für Männer u. Frauen geeignet. Die Teilnehmer 
bewegen sich in arbeitsalltagsähnlichen Strukturen, übernehmen je nach ihren 
individuellen Kompetenzen Aufgaben in Eigenverantwortung. Perspektivisch sollen 
die Teilnehmer so in den Arbeitsmarkt reintegriert werden. Die Teilnehmer werden 
von der Agentur für Arbeit dem Projekt zugewiesen. 
 
Das Projekt wird voraussichtlich zum Jahresende auslaufen. 
 
Kontaktdaten:  Herr Uwe Silber, Tel.: 040 – 428843280, Email:   
   silber.uwe@hamburger-arbeit.de 
 
TOP 2 Sachstand und aktuelle Pläne zum Hafentor 7 
Herr Wild vom Stadtplanungsbüro Claussen-Seggelke stellt den geänderten 
Sachstand zum Hafentor 7 vor. Die Pläne sind den Protokoll beigefügt. 
 
Herr Wild notiert die Anmerkungen und Fragen der Anwohner um diese an den 
Investor Euroland weiterzugeben. 
 
- Wann findet die Öffentliche Plandiskussion statt?  
- Gibt es ein Schallschutzgutachten? 
- Wieso gibt es noch keine Informationen zu dem Projekt im Internet? 
- Wann wird eine Perspektive aus Richtung Eichholz angefertigt? 
- Wie viele PKW-Stellplätze gibt es in der Garage? 
- Was passiert mit dem Baumbestand auf der Grünfläche unterhalb des Stintfangs? 
 
Weitere Fragen können nachträglich über Herrn Bartz an die Verwaltung, Politik und 
den Investor weitergeleitet werden. 
 



Herr Bartz hat darüber hinaus noch die Möglichkeit vorgeschlagen, Ansichten, Pläne 
und Informationen zum Projekt auf die Stadtteilwebsite zustellen, wenn der Investor 
diese freigibt. 
 
TOP 3 Zukunft des HdJ Stintfang 
Frau Wenzel, Fachamtsleiterin des Sozialraummanagements des Bezirks-Mitte stellt 
das Konzept für das ehemalige Haus der Jugend Stintfang vor.  
 
Das HdJ Stintfang wird entkommunalisiert und die Räumlichkeiten werden in Zukunft 
durch das Jugend und  Kulturzentrum Neustadt (JuKZ) genutzt. Die Bedarfe sollen 
gemeinsam mit dem neuen Betreiber JuKZ und allen Beteiligten im Stadtteil definiert 
werden. Die Einrichtung soll sich am „Haus der Familie“ in St. Pauli orientieren und 
ein breites Angebot für Jung und Alt im Stadtteil anbieten. 
 
Die Honorarkräfte des HdJ Stintfang sollen nach Möglichkeit übernommen werden. 
Dazu sollen Gespräche der JuKZ-Leitung mit den Mitarbeitern geführt werden. Eine 
endgültige Entscheidung darüber kann aber erst nach Feststellung der zur Verfügung 
stehenden Mittel erfolgen. 
 
Der Jugendhilfeausschuss hat dieser Planung in seiner letzten Sitzung zugestimmt. 
 
TOP 4 Sauberkeit rund um das Pik As 
Seit einiger Zeit haben sich vermehrt Anwohner über Müll und Lärmbelästigung in 
den Hauseingängen rund um das PIK As beschwert. Die Anwohner sind der 
Meinung, dass der Müll vornehmlich durch Bewohner des PIK As verursacht wird und 
möchten wissen, ob es Möglichkeiten gibt, dies in Zukunft zu verhindern? 
 
Frau Anger, Leiterin des PIK As, schlägt vor, dass ihre Mitarbeiter in den 
nächstgelegen Hauseingängen rund um das PIK As in Zukunft eine Auge auf 
Verunreinigungen haben und diese ggf. beseitigen. Dies kann aber nur im 
begrenzten Rahmen geschehen, da die Mitarbeiter des PIK As weder die Kapazität, 
noch die Genehmigung haben, Müll im öffentlichen Raum aufzusammeln. 
 
Herr Bartz empfiehlt darüber hinaus bei Lärmbelästigung den Anwohnern bei der 
Polizei oder dem behördlichen Ordnungsdienst anzurufen und sich zu beschweren. 
Die Telefonnummern lauten: 
 
Behördlicher Ordnungsdienst: Tel.: 040 – 42854 4100 
     Email: ordnungsdienst@hamburg-mitte.hamburg.de 
 
 
 
 

 
Die nächste Stadtteilkonferenz findet statt am 

 
14. August 2012 um 14:30 Uhr im HdJ Stintfang,  

Alfred-Wegener-Weg 3, 20459 Hamburg 
 

Vorschläge zur Tagesordnung können per Email an  
info@grossneumarkt-fleetinsel.de geschickt werden 


